

Asignatura: Ética y Formación Ciudadana

Curso: 2do. A

Profesor a cargo: Jorge H. Barbenza

Correo donde se envían las actividades: jorge.barbenza@colegiosanluisrey.edu.ar

Fecha de entrega: 30/3/2020

¡Saludos! ¡Ave María Purísima!

La clase pasada trabajamos sobre qué es una ciencia. Ahora comenzaremos a adentrarnos en la Ética. Para ello, realizaremos un trabajo sobre el texto que les comparto a en la hoja que sigue, sólo el apartado A.

- a) Estudia el texto, leyéndolo primero, y buscando en el diccionario las palabras que no entiendas.**
- b) Contesta las siguientes preguntas:**
 - 1) ¿Cuál es el origen de la palabra Ética y Moral?
 - 2) ¿Qué tipo de ciencia es la Ética y por qué?
 - 3) La Ética estudia los actos humanos. ¿Para qué? (cuál es su objeto formal)
 - 4) ¿Qué diferencia hay entre “obrar” y “hacer”?

X. Ética o Moral

A. ETIMOLOGÍA, OBJETO FORMAL Y NATURALEZA DE LA ÉTICA

1. Etimología.

El término "ética" viene del griego "ethos", que, entre otras cosas significa el modo de obrar o costumbre; sinónimo de "Ética" es "Moral", con la única diferencia de que esta palabra viene del latín "mos", que también significa costumbre.

2. Carácter normativo.

La Moral o Ética filosófica es una ciencia normativa, es decir: tiene que conocer previamente, sí, cómo son los actos humanos (porque nada se puede regir si no se conoce cómo es; el deber ser de algo supone un conocimiento acerca del ser de ese algo); pero lo esencial y distintivo de ella es determinar la bondad o maldad moral de los actos humanos, o sea, su relación con la regla o norma de tales actos en cuanto ordenados hacia el último fin del hombre. Ése es el objeto formal de esta disciplina. También puede decirse que el tal consiste en el hombre, en tanto que por sus actos libres se dirige hacia su último fin o se aparta de él.

3. Ciencia práctica.

Por lo tanto, la naturaleza epistemológica de la Ética es la de ser una ciencia práctica, no meramente especulativa (como son la Filosofía natural, la Matemática y la Metafísica). Pero según se vio en la primera unidad de esta obra (división de la Filosofía), la Filosofía práctica se divide en dos grandes ramas: la Filosofía del

obrar ("agere") humano, que es la Ética o Moral, y la del hacer ("facere") humano, que es el campo de las artes mecánicas. La diferencia entre obrar y hacer consiste en que por "obrar" se entiende ante todo el acto interior de la voluntad humana, en cuanto dirigido o no al debido último fin del hombre, y secundariamente, el correspondiente acto exterior (p. ejemplo, la intención de cometer homicidio, y el homicidio realmente cometido), mientras que por "hacer" se entiende la construcción de algo exterior, como una silla o una casa.

B. UBICACIÓN EPISTEMOLÓGICA DE LA ÉTICA O MORAL.

1. En la división de la Filosofía.

En la división más tradicional de la Filosofía (que dimos en la primera unidad), vimos cómo la Filosofía se comienza a dividir, según su fin, en especulativa y práctica; la Moral o Ética ocupa el penúltimo lugar en la Filosofía, sólo seguida por las artes mecánicas.

Y no pocos autores, tratados y manuales siguen ese mismo orden en la exposición o enseñanza de la Filosofía: tratan de la Ética inmediatamente después de la Metafísica, ciencia especulativa suprema.

2. En la enseñanza.

Sin embargo, Tomás de Aquino sostenía que el recto orden de enseñanza de la Filosofía era el siguiente: 1º) Lógica, porque enseña el "modo" general de proceder en todas las demás ciencias; 2º) Ma-

Estimado tutor, por favor, cuando envíe la consigna, agregue la siguiente información como encabezado



Nombre de Alumno:

Asignatura:

Curso: